

Hoy, Gallos vs. Leones

# Vuelve el béisbol



Odrisamer Despaigne e Ismel Jiménez, posibles abridores hoy en el Huelga. Fotos: Ricardo López Hevia

## ■ SIGFREDO BARROS

SE FUE COMO el viento la semana de receso y ya hoy la 50 Serie Nacional de Béisbol reanuda las acciones competitivas con ocho partidos, uno de ellos —el único nocturno—, un clásico de la pelota cubana entre dos sempiternos competidores en los play off, uno de esos rivales ansioso por conseguir un desquite en casa.

Seguramente desde mucho antes de las 8:15 p.m. el estadio José Antonio Huelga estará repleto de punta a punta, pues mucha es la rivalidad entre los Gallos espirituanos y los actuales campeones nacionales, los Leones de la capital, acrecentada en esta ocasión por haber sido barridos los primeros en su visita al Latinoamericano.

Hay una contradicción en la ofensiva espirituanos: acumulan 32 jonrones, segundos en la justa, pero anotan 144 carreras, séptimos, con un promedio de 276 que está 12 milésimas por debajo de la media de la Serie. No es esa la ofensiva que se espera de ellos, sin duda. Sus adversarios lo hacen mejor: 310 de promedio y 181 anotadas, líderes, pese a lo cual fueron barridos por Pinar en la última subserie del 2010.

Como quiera que todos los equipos descansaron una semana, se espera que los primeros abridores escalen la lomita. El mejor entre los Gallos ha sido Yamichel Pérez, 3-1 y 1,93 de promedio, aunque Ismel Jiménez, 2-3, 2,89 y solo dos bases por bolas en 37 entradas lanzadas también ha trabajado con acierto. Industriales tiene un líder en su cuerpo de lanzadores, Odrisamer Despaigne, puntero en ponches propinados con 33.

El equipo de mejores resultados durante los primeros 24 partidos de la Serie, Cienfuegos, viajará hasta Matanzas para verse las caras con los Cocodrilos, siempre peligrosos. Los Elefantes están un juego por encima de los Vaqueros del

Habana y no pueden darse el lujo de perder, por lo cual enviarán al box al derecho Noelvis Entenza, invicto con cuatro triunfos y segundo en promedio de limpias y estructurados, 1,31 y 32, respectivamente. Un dato: el pitcheo colectivo cienfueguero está en primer lugar, 3,42, por encima del Habana.

Las otras dos subseries en la zona occidental, desde la 1:00 p.m., enfrentarán en el Cristóbal Labra a la Isla vs. Habana (probable duelo entre los zurdos Yulieski González y Wilber Pérez) y Metros-Pinar, en el Changa Mederos, con la posible apertura por los pativerdes del hombre del cero jit, Vladimir Baños.

## ■ LA ZONA ORIENTAL

Dos enfrentamientos sobresalen en el este, el primero de ellos con los líderes avileños vs. Las Tunas, en el Julio Antonio Mella. Los Tigres son los de mejor average en toda la justa, únicos con 17 triunfos, a pesar de que sus lanzadores permiten cinco carreras por juego, pero apoyados en una ofensiva de 314, combinada con la velocidad, pues acumulan 23 robadas, punteros junto a Granma. Pero cuidado con los leñadores, los que más cuadrangulares conectan, 34.

El otro pleito llamativo es el del Nguyen Van Troi entre guantanameros y granmeneses, ambos empatados en el tercer puesto de la zona, a medio juego de Villa Clara y a dos de Ciego. Pudiera resultar un duelo a batazos, pues los Indios del Guaso batean más que todos, 328 de average, y a sus rivales ya les entró en la alineación Alfredo Despaigne, deseoso de recuperar terreno frente a los máximos jonroneros de la lid.

La programación la completan Santiago de Cuba-Holguín (Guillermón Moncada) y Camagüey-Villa Clara (Cándido González), en lo que pudiera ser una oportunidad para los Naranjas de ascender a la cima pues tienen de adversarios a los sotaneros de la zona.

# La ruta arranca en San Luis

## ■ Ariel B. Coya

Un año después, el ciclismo de ruta cubano regresa a las andadas. Ni bien colgó la bicicleta el pasado 29 de diciembre para despedir el 2010, cuando ya se alista para competir nuevamente en el Tour de San Luis, la carrera argentina que celebrará su quinta edición del 17 al 23 de enero.

La escuadra de la Mayor de las Antillas estará encabezada por el actual bicampeón de la Vuelta a Cuba, Arnold Alcolea, quien buscará continuar acumulando puntos para el ranking continental de la Unión Ciclista Internacional (UCI), a cuyo podio ha ascendido los dos últimos años.

Al santiaguero, que dominó la clasificación de la regularidad en la 46 Vuelta Ciclista a Costa Rica, donde ganó una etapa y sumó otros cuatro segundos lugares, lo secundarán presumiblemente en ese empeño Yasmani Martínez, Yeinier López, Rubén Companioni, Ramón Martín, Pedro Sibila y Reldys Pérez.

Según anunciaron los organizadores, también se prevé que en la competencia participen otras siete selecciones nacionales, además de la argentina, a saber: Brasil, Bolivia, Chile, Colombia, Ecuador, Paraguay y Uruguay.

En tanto, entre los 21 equipos que tomarán la largada, ya han sido confir-

mados también tres con licencia Pro Tour: Liquigas Cannondale (Italia), AR2R (Francia) y Movistar (España), a los que se añaden los elencos italianos Androni Cannondale, Derosa Flaminia y D'Angelo & Antenucci, además del Andalucía Caja Granada (España), el Boavista (Portugal), el Endura Racing (Inglaterra), el Nutrixion (Alemania) y los estadounidenses Janes-Suter-Home y United Health Care.

Aunque el Tour de San Luis volverá a disputarse sobre una distancia aproximada de 1 000 kilómetros repartidos en siete etapas (incluyendo una contrarreloj), la carrera apuesta este año por un diagrama distinto, con la inclusión de un nuevo trayecto serrano, único por sus características y señalado como la etapa reina.

En las cuatro ediciones precedentes los campeones fueron los argentinos Jorge Giacinti (2007), Martín Garrido (2008), Alfredo Lucero (2009), y el italiano Vincenzo Nibali (2010)

## ■ Y COMIENZA TAMBIÉN EL TÁCHIRA

Algunos días antes de la ronda rioplatense, sin embargo, el accionar pedalístico en el continente comenzará con la Vuelta al Táchira, que saldrá de la ciudad de San Fernando de Apure el próximo 12 de enero, según reportó Prensa Latina.

El tradicional giro ciclisto tendrá 12 etapas con un recorrido de 1 661 kilómetros a través de los estados de Apure, Barinas y Mérida, para concluir igualmente el domingo 23 en la ciudad de San Cristóbal.

El venezolano José Rujano intentará reeditar su título y será una de las principales atracciones del evento, que hasta ahora tiene confirmado la participación de representaciones de Colombia, Italia, Guatemala, Costa Rica y Venezuela.



Foto: Marcelino Vázquez



## ■ PRESENTAN LOGOTIPO



## ■ LEINIER Y BRUZÓN EN PERÚ

LA HABANA.—El cubano Leinier Domínguez será el ajedrecista de mayor rango entre los invitados al IV Open José María in Memoriam, que arrancará hoy en la ciudad peruana del Cuzco. Domínguez, de 2 716 puntos Elo y trigésimo del mundo, fue anunciado junto a Lázaro Bruzón (2 686), el argentino Diego Flores (2 628) y el anfitrión Julio Granda (2 615), todos GM. Serán cuatro segmentos competitivos, con 11 rondas por el sistema Suizo y con partidas de una hora de reflexión por cada contendiente. (AIN)

## ■ ROBLES A GIRA EUROPEA

LA HABANA.—El vallista cubano Dayron Robles se alista para realizar la tradicional gira atlética preparatoria por Europa, que comenzará a finales de este mes y se extenderá hasta marzo. Robles, monarca olímpico de los 110 metros con obstáculos en Beijing'08 y recordista universal, retornó a los entrenamientos y se encuentra en perfecto estado físico. (AIN)

RÍO DE JANEIRO.—Los organizadores de los Juegos Olímpicos Río de Janeiro-2016 lanzaron el logo oficial del evento. Ante el presidente del Comité Olímpico Internacional, Jacques Rogge, y miles de personas congregadas en la playa de Copacabana, se presentó la singular figura, compuesta por tres formas humanas unidas de pies y manos, de colores amarillo, azul y verde. La idea es transmitir el carisma y la naturalidad que caracteriza a los brasileños, dándole así un toque humano al clásico. (PL)